
hoy habla..
Una tercera parte de la pob lación alcazareña depende económ icam en

te del ferrocarril. Más o menos lejanamente puede decirse que todos los 

alcazareños están em parentados con alguno de los más de 1.500 agentes 

que, en Alcázar, hacen del ferrocarril su m ed io  principal de vida.

El problem a de la vivienda en España, en Alcázar, no obstante las 

generosas ayudas oficiales, persiste. El 25 de marzo de 1957, un grupo de 

hom bres anim osos, dentro del seno de la Herm andad Católica Ferroviaria 

de Ntra. Sra. de Gracia y San José, acuerdan y constituyen una entidad 

denom inada Asociación Constructora Benéfica "San Luis", con la fina lidad 

de construir viviendas de renta lim itada para los ferroviarios de Alcázar.

Pero la bella idea queda "conge lada" por los numerosos obstáculos 

que encuentran en sus primeros pasos. Los hombres encargados de llevar

la a feliz té rm ino  ponen sus mejores esfuerzos y su m ejor vo luntad , pero 

el prim er ladrillo  sigue en fábrica.

Ha de surgir un grupo de hombres nuevos que, con ilusiones de es

treno, renovadas m uchas veces en el transcurso de la empresa, acometa 

con resolución la realización del proyecto. Y  el proyecto se gesta, se fi

nancia y se realiza.

El d ía 9 de abril pasado se bendijeron y entregaron 56 viviendas pa 

ra 56 fam ilias de ferroviarios, con la asistencia de las primeras A uto rida

des provinciales y locales.

U no de los hom bres más eficaces de entre los que lograron dar cima 

al proyecto es Pepe Lluch, que contesta am ablem ente a nuestras preguntas

—¿Cómo nació la idea de la constitución de una Constructora de vi

viendas?

— En el año 1946, D. Leandro Gómez Mazarambroz, por entonces Her

mano Mayor de la Hermandad Ferroviaria de la Virgen de Gracia y San Jo

sé y hoy uno de los más eficaces colaboradores, fue quien puso el dedo en 

la llaga y lanzó esta primera idea, que estuvo estancada durante mucho 

tiempo, por la falta de dinero y los muchos inconvenientes que se presenta

ban. Así fueron transcurriendo los años hasta que en 1963 se provocó una 

Junta General bajo la presidencia de D. Leandro, en la que fueron nombra-
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